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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 14.09.2017 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Frau Anita Müller  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Parteilos 
Herr Dr. Peter Cramer  

Verwaltung 
Herr Christian Müller  

Protokollführer 
Herr Dirk Grüß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Axel Melke  
Herr Sören Schwarze  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:45 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
8.6.2017 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 7   Beantwortung von Anfragen   

 8   Funktionsgebäude am Sportplatz Pente / 
Bestandsaufnahme/Sachstand 

  

 9   Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2018 WP 16-21/0205  

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
OBM Kresin ändert die Reihenfolge der Tagesordnungspunkte (TOP 8 wird zu TOP 9, TOP 9 wird zu 
TOP 8) und ergänzt die Sitzung um einen nichtöffentlichen Teil.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 8.6.2017  
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.   
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin berichtet über: 
 
- Ferienspaßaktion 
- Kunstprojekt in Pente 
- Sachstand Ehrenmal Pente 
- Fußweg Achmerstraße 
- Termine:  ● Wegebegehung 22.09.2017 

● Volkstrauertag 19.11.2017 
● Seniorenkaffee 02.12.2017 
● Nächste OR-Sitzung 18.01.2018 

 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
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Ein Bürger fragt nach dem Sachstand geplanter Gewerbegebiete in bzw. angrenzend an Pente 
(Schwarzer See – Wallenhorst und Osnabrücker Straße) und nach dem Sachstand zum Verkauf 
Kaffeehaus Penterknapp. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
ORM Dr. Cramer schlägt die Anschaffung eines öffentlichen Bücherschrankes vor. Die 
voraussichtlichen Kosten beziffert er auf 4.200,00 €. 
Nach kurzer Diskussion lehnt der Ortsrat den Vorschlag ab. Alternativ könnte über einen 
Bücherschrank im Bürgerhaus nachgedacht werden. 
 
ORM Bergander schlägt vor, die verbliebenen Restmittel ins nächste Haushaltsjahr zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
TOP  7 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM Johannsmann merkt zur Antwort des Betriebshofes (H. Klare) an, dass es am Sportplatz Pente 
schon lange keinen Platzwart mehr gibt.  
 
 
TOP  8 Funktionsgebäude am Sportplatz Pente / 

Bestandsaufnahme/Sachstand 
 

 
Herr Müller berichtet über eine Sportstättenbereisung von Verwaltung und Politik. Dabei sei am 
jetzigen Sportplatzgebäude starker Schimmelbefall festgestellt worden. 
 
Eine Sanierung des Gebäudes ist laut Herrn Müller möglich. Nach Rücksprache mit dem 
Niedersächsischen Fußball-Verband (NFV) ist dies jedoch für eine weitere Nutzung des Gebäudes 
nicht ausreichend, um dann auch einen regelmäßigen Spielbetrieb zuzulassen. Hierfür wäre eine 
Erweiterung des Gebäudes um 2 Duschräume sowie eine Schiedsrichterumkleide mit eigenem 
Sanitärbereich erforderlich. 
 
Herr Müller beziffert die Baukosten für den Neubau eines entsprechenden Funktionsgebäudes (ca. 
120 – 150 m², einschl. Duschen, Umkleiden, WC etc. …) in einer ersten groben Schätzung auf ca. 
140.000,00 bis 180.000,00 €.  
 
ORM Bergander schlägt vor, dass die Stadt Bramsche in den nächsten beiden Haushaltsjahren Mittel 
für einen Neubau in ihren Haushalt aufnimmt. 
 
 
TOP  9 Prioritätenliste für den Ortsrat Pente 2018 WP 16-21/0205 
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Beschlussvorschlag: 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2018 wird mit folgender Änderung beschlossen. 
 
Der Ortsrat beantragt die Aufnahme von 70.000,00 € für den Neubau eines neuen 
Funktionsgebäudes am Sportplatz Pente in den Haushalt 2018 der Stadt Bramsche.  
Die weiteren Baukosten sollen dann in den Haushalt 2019 aufgenommen werden.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Dr. Cramer berichtet, dass am Spielplatz Heinrich-Söte-Weg zu schnell gefahren wird. 
Der Ortsrat beantragt daraufhin, dass das Zählgerät der Stadt für eine Woche am Spielplatz 
eingesetzt wird und die Ergebnisse der Messung in der nächsten Ortsratssitzung mitgeteilt werden. 
 
Außerdem möchte der Ortsrat einen Kostenvoranschlag für ein Fahrbahnpiktogramm (Achtung 
Kinder)  
 
ORM Dr. Cramer teilt mit, dass die Kreismusikschule Osnabrück um Spenden für ein Fahrzeug bittet. 
Nach kurzer Diskussion lehnt der Ortsrat eine Förderung der Kreismusikschule Osnabrück ab. 
 
ORM Johannsmann informiert über das neue Rufbus-Angebot, kritisiert aber gleichzeitig, dass in 
Pente und Wallenhorst Haltepunkte der Buslinie 610 entfallen seien.  
 
ORM Dr. Cramer informiert über diverse historische Fundstücke mit Bezug zur Ortschaft Pente.  
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger lobt die Stadt Bramsche, insbesondere Herrn Müller, für den Einsatz rund um den 
Sportplatz Pente. 
 
Ein weiterer Bürger regt an, dass bei einem eventuellen Neubau eines Funktionsgebäudes am 
Sportplatz über eine gemeinsame Abwasserreinigungsanlage mit dem Schützenverein nachgedacht 
werden sollte.  
 
OBM Kresin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
Pahlmann Frank Kresin Dirk Grüß 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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